

FINANZA INCLUSIVA E INNOVADORA PARA LA AGRICULTURA EN MARRUECOS

En septiembre de 2020, [el Banco Europeo de Inversiones y el Banco Crédit Agricole du Maroc firmaron un acuerdo de financiación](#) de 200 millones de euros para apoyar los ecosistemas agrícolas, con un enfoque particular en el desarrollo sostenible.



Esta línea de crédito, cuyo objetivo principal es apoyar la implementación de la nueva estrategia agrícola de Marruecos *Generación Verde 2020-2030*, cubre la financiación de todo el ecosistema de las cadenas de valor agrícolas, incluyendo: producción, almacenamiento, logística, acondicionamiento, envasado, procesamiento, comercialización. La línea de crédito está dirigida a todos los actores de la producción de alimentos: fincas, cooperativas agrícolas, Grupos de Interés Económico, Pequeñas y Medianas Empresas, Muy Pequeñas Empresas.



La noticia difundida por el Banco Europeo de Inversiones destaca que el *Crédit Agricole du Maroc* es el principal banco de financiación del sector agrícola en Marruecos y representa un modelo en África por su compromiso con el desarrollo de la agricultura y el mundo rural. Desde 1961, el banco ha estado trabajando con los agricultores para encontrar las mejores respuestas posibles a todas sus necesidades y brindar a las comunidades rurales soluciones innovadoras y efectivas.



Una de las herramientas innovadoras del *Crédit Agricole* es el sistema [Tamwil El Fellah](#), implementado en 2010 como una sucursal subsidiaria del banco, para mejorar el acceso a los servicios financieros de los pequeños agricultores sin garantía. En Marruecos, casi el 70% del sector agrícola está formado por pequeñas y medianas explotaciones, la mayoría de las cuales están excluidas de la financiación bancaria corriente debido a su fragilidad económica y su forma tradicional de tenencia de la tierra.



La estructura operativa de [Tamwil El Fellah ofrece un sistema integrado de servicios adaptado](#) para satisfacer las necesidades de los pequeños agricultores. Este Sistema TEF incluye, por ejemplo, un Fondo de Garantía de Crédito utilizado exclusivamente para fincas pequeñas y medianas con difícil acceso al financiamiento bancario tradicional; soluciones alternativas para acreditar derechos de tenencia o usufructo de la tierra para los pequeños agricultores que solicitan préstamos; un mecanismo de categorización de riesgos adaptado a los ciclos económicos más prolongados de la agricultura en comparación con los de los servicios o la fabricación. Además, TEF brinda a los pequeños productores asistencia técnica y capacitación para la producción, gestión comercial y financiera. El estudio [Innovations for inclusive agricultural finance and risk mitigation mechanisms](#) publicado en 2016 por la FAO y ADA, reconoce a *Tamwil El Fellah* como un modelo



particularmente innovador para proporcionar servicios financieros adaptados a los agricultores con pequeños y medianos negocios agrícolas. El estudio ilustra los mecanismos que ha adoptado el TEF en el contexto específico de Marruecos, subrayando su relevancia de nivel internacional

Los resultados logrados por el sistema *Tamwil El Fellah* han sido reconocidos en Marruecos y en innumerables contextos internacionales. En 2019 por ejemplo, [Tamwil El Fellah recibió un prestigioso premio internacional](#) por su modelo de financiación de proyectos de palmera datilera en los oasis de Marruecos.

En diciembre de 2019, en su reunión anual celebrada en Durban, Sudáfrica, la Asociación de Instituciones Africanas de Financiamiento para el Desarrollo (AIAFD) [eligió al Grupo Crédit Agricole du Maroc y su subsidiaria Tamwil El Fellah como la mejor institución financiera para el desarrollo en África.](#)

Para saber mas

[News en EIB.com sitio web](#)

[Artículo en euneighbours.eu](#)

[Artículo en eeas.europa.eu](#)

[News en afrimag.net](#)

[Artículo en yabiladi.com](#)

[Crédit Agricole du Maroc sitio web](#)

[Tamwil El Fellah sitio web](#)

[Tamwil El Fellah-Centre Ouest en Facebook](#)

[Innovations for inclusive agricultural finance and risk mitigation mechanisms- 2016 FAO](#)

[Brochure en aainitiative.org](#)

[Brochure en foundation-farm.org](#)

[Morocco Generation Green 2020-2030 en wsimag.com](#)

